

HOMMES ET CHOSES
CHRONIQUE HEBDOMADAIRE

La Chine présente un affreux spectacle. — Le peuple crève de faim. — Qui s'en préoccupe? — Les êtres dénaturés. — Une autre grande guerre possible mais non probable.

Nous pouvons aujourd'hui transmettre les nouvelles d'un bout du monde à l'autre à la vitesse de l'éclair, grâce au radio et à la télégraphie sans fil, et cependant nous ne savons rien, ou presque, de la situation faite au menu peuple au Mexique par une persécution odieuse, en Russie par un régime absurde, et en Chine par la guerre civile. C'est que ceux qui contrôlent les fils se soucient moins des souffrances de la masse que de la dernière cote de leurs actions à la Bourse.

Un missionnaire lève un coin du voile et nous dépeint les horreurs de la Chine révolutionnaire, où le massacre est passé dans les mœurs et où toute une population meurt de faim.

En temps normal, la Chine ne produit que de quoi nourrir les trois quarts de ses habitants; c'est dire que la majorité des Chinois ne mangent que les trois quarts de ce qu'il leur faudrait et que la faim ne les quitte pas.

Mais, en temps de guerre, le problème devient insoluble. Le commerce ne se fait plus: Les routes sont coupées par les bandits.

Au Chantoung, en ce moment, neuf millions d'habitants meurent de faim. Nous ignorons, au Canada, ce que c'est que la famine, la vraie famine, l'absence complète d'aliments. C'est une situation atroce, qui entraîne les pires conséquences, des actes qui n'ont rien d'humain, comme par exemple le trafic des enfants. Ce missionnaire nous dit qu'il a vu, de ses yeux, des tas de cadavres exposés dans les champs, partout, des cadavres dépouillés de tout vêtement, des cadavres toujours...

Et les épidémies! Dans une population affaiblie par les privations, elles se propagent comme l'incendie par le vent du Nord. A Nankin, par exemple, le choléra a fait rage l'été dernier, après le second recul des nordistes.

— Les gens mouraient comme des mouches, dit un Européen qui se trouvait dans la ville au moment de l'épidémie. Quand je sortais, à chaque pas je tombais sur des hommes qui râlaient dans le ruisseau. Les familles terrifiées

Gratis aux victimes de l'asthme et de la fièvre des foies

Essai gratuit d'une méthode dont tout le monde peut se servir sans malaise ni perte de temps

Nous avons une méthode pour contrôler l'asthme et nous voulons vous la faire essayer à nos frais. Que votre cas dure depuis longtemps ou depuis peu, qu'il se présente sous forme d'asthme chronique ou occasionnelle vous devriez faire venir un essai gratuit de notre méthode. Que l'âge soit le chimal ou vous vives, peu importe votre âge ou votre occupation, si vous souffrez de l'asthme notre méthode ne devrait pas tarder à vous soulager.

Nous désirons sur tout l'envoyer à ceux qui sont apparemment dans des cas désespérés où toutes les formes d'aspirations, douches, préparations d'opium fumées, "boucames patentées", etc., ont échoué. Nous voulons démontrer à nos frais à tout le monde que notre méthode est destinée à mettre fin une fois et pour toujours à toutes les difficultés de la respiration, sifflements et à tous ces paroxysmes terribles.

Cette offre gratuite est trop importante pour la négliger un seul jour. Ecrivez tout de suite et commencent en suite la méthode sur-le-champ. N'envoyez pas d'argent. Adresses simplement le coupon ci-contre, et dès aujourd'hui—vous n'avez pas même à payer le port.

COUPON D'ESSAI GRATUIT
FRONTIER ASTHMA CO., 1982-F Edifice
Frontier, 462 rue Niagara, Buffalo, N.-Y.
Prière d'envoyer un essai gratuit de votre méthode à

.....
.....
.....

sortaient leurs malades et les abandonnaient à la voirie. Personne pour les soigner, pour les nourrir. On mourait dehors. Il y a aussi le froid dans le Nord de la Chine, pendant l'hiver. Comment résister aux nuits de 20 degrés en bas de zéro et même plus quand on n'a pas d'abri et point de vêtements pour se vêtir? Aussi, dans les rues de Pékin l'hiver ramasse-t-on tous les matins une vingtaine de pauvres hères morts de froid.

Le pillage, le massacre, le froid, la faim, le choléra, ce ne sont que quelques-uns des maux de la Chine. Et tout cela se passe au siècle de l'avion et de la télégraphie sans fil!

Cependant, les généraux combinent leurs plans d'attaque et les politiciens continuent leurs palabres!

Pauvre Chine!... Aux visiteurs étrangers, les calamités et les horreurs qui accablent ce malheureux pays arrachent un cri d'indignation et de pitié. Mais combien y a-t-il de Chinois pour dire: "Pauvre Chine!"

— De temps à autres, les grands quotidiens nous apprennent, avec grands renforts de détails inutiles, qu'une mère dénaturée s'est débarrassée de son enfant en le jetant dans un puits, à la rivière, voire même dans les cabinets d'aisance...

Nous relevons rarement des faits de ce genre, ou, généralement, une plume se salit, ou risque de salir... Le respect de nos lecteurs nous fait un devoir rigoureux de bannir ces faits divers monstrueux. Il faut, cependant, de temps à autre, élever la voix.

Un saint évêque, fondant une œuvre destinée à recevoir ces petits anges dont les parents dénaturés ne veulent plus, faisait ressortir avec raison l'obligation, pour la société, de veiller à la conservation de la vie. Car la vie, ayant été donnée par Dieu, Dieu lui-même étant l'auteur de l'âme, nul ne peut s'arroger le droit d'enlever cette vie, de détacher de ce corps l'âme dont Dieu l'a animé. C'est cette thèse, qui nous paraît la seule juste, qui nous faisait nous prononcer naguère contre la peine de mort.

Autant nous abhorrons la brute frappant l'auteur de ses jours, autant nous maudissons le père ou la mère oublieux de leur sainte mission envers les enfants que le Bon Dieu leur donne, dans quelque cas ou dans quelque circonstance que ce soit.

— Beaucoup se demandent avec anxiété si le Japon, qui a déjà un pied en Chine, finira par lui déclarer la guerre pour tout de bon.

Pour notre part, nous ne le croyons pas, et voici pourquoi: c'est que les dernières élections au Japon n'ont donné qu'une très faible majorité au gouvernement conservateur, et que les éléments communistes déjà assez puissants et assez organisés pourraient par haine du gouvernement régnant s'opposer à la guerre. D'autre part, les grandes puissances feront l'impossible pour empêcher cette guerre entre le Japon et la Chine.

Il est certain que si la guerre éclate les puissances étrangères interviendront sous le prétexte qu'elle ont des intérêts nationaux à soutenir en Chine: dès lors, des incidents naîtront, qui mettront en

"PLUS DE BATONS (10%) PAR CAISSE"



L'Esclave de l'Homme

La POLAR STUMPING No. 1 fera sauter une souche profondément enracinée avec la même facilité qu'elle fend un roc. Il y a environ 135 bâtons par caisse de POLAR STUMPING No. 1, mais son prix et sa qualité n'ont pas varié. Le sautage des souches n'est peut-être pas le sport le plus agréable du monde, mais il est peu de besognes plus profitables, car le bon grain remplace avantageusement la masse de bois mort qui encombrerait votre champ.

N'attendez pas à demain pour demander "Souches—Rocs—Fossés", brochure gratuite qui enseigne, d'intéressante façon, à faire de l'argent en augmentant la superficie utile de votre propriété.

Démonstrations pratiques sur demande

CANADIAN EXPLOSIVES LIMITED

Filiale des CANADIAN INDUSTRIES LIMITED

Halifax Montréal Ottawa Toronto Sudbury Cobalt Kirkland Lake Timmins Winnipeg 2F

guerre contre le Japon, les Etats-Unis, Tyrol, mais il garde son poing armé qui appelleront l'Angleterre. Ce serait pour frapper qui le molestera.

Nous vous signalons toutes ces conjectures, lecteur, pour que vous méditiez de plus en plus comment la société basée sur le matérialisme, et par conséquent sur l'exclusion de Dieu, de l'Eglise et des lois morales, dans son organisation, sacrifie ses meilleurs intérêts à des passions d'orgueil ou d'ambition.

Un autre incident, dangereux en conséquences fâcheuses, vient de se produire: la Lithuanie a posé sa capitale à Vilna, ville que la Pologne lui conteste. Et puis Mussolini, le sphinx italien, ne veut pas, dit-il, agir en tyran au

Pierre Fouille-Partout.

ENVOYEZ votre CREME

où vous êtes assuré de recevoir, en tout temps de l'année, les plus hauts prix du marché.

Nous payons trois sous supplémentaires la livre de gras pour la crème douce.

Renseignements fournis sur demande.

NEW MONTREAL DAIRY CO., LTD
1200, AVE PAPINEAU
MONTREAL

POUR

— Les élections provinciales le 18 juillet en Colombie.
— M. L.-G. Desjardins de Montmorency, est de l'âge de 79 ans.

— Le Gouvernement vert un crédit pour les Méthode, victimes de l'ir.
— Alfred Lacombe, 27 en se baignant dans la Rivière de Louiseville.

— Une tornade tue 8 Hongrie. La foudre ton et foudroie deux prêtres.

— Ovide Rocheleau, trouvé la mort dans un motocyclette avec une

— La France construisant et elle compte en a cent dans deux ans. Vi selle!

Fêtes splendides à Ste-A l'occasion du 150e anniversaire pèlerinage à la cha à cet endroit.

— J.-A. Girard, ancien Angus, a été arrêté so détournement d'une som détrimet de cette muni

— La ville de Nicolet son plus vieux citoyen de M. Louis Bellerose, derniers à l'âge de 104 ai

— Un nommé Joseph (réel, subira un procès au meurtre d'une femme couteau dans la gorge e d'un coup de bouteille.

— Les directeurs angl fer Saguenay-Chibougu \$5,000 à l'honorable l pour les victimes de l'ir St-Jean. C'est un geste signaler.

— Un homme fort un cochon de moitié ave dit un jour: "Si vous n votre moitié, voisin, mienne. Il m'est impo plus longtemps."

— Harry-K. Thaw, le millionnaire américain, l'entrée du Royaume-Ur record comme le sien, o chercher à imposer sa l comme il faut.

— C'est Mgr Camille à l'investiture de Mgr élevé à la prélature ro breux clergé assistait. M banquet au couvent. F dera longtemps le souve

— Les citoyens de Sa fêté avec éclat les noc leur ancien curé, M. l'al geron. Nos respectueu vénérable jubilaire, doy bequois.

— Il y a dans le Warwi terre, une terre qui est Nealy depuis près de province de Québec des n'ont pas changé de m pour la première fois la un sillou.

— A Détroit, des ba dans le bureau du New poing, ont enlevé la pa une somme de \$65,000, sation, ce journal aurait que les reporters appel en français une primeur

— La province de Qué à souffrir d'inondatio Les Etats du Sud de la Y ont connu des pluies inondations et des ourag ont péri et grand nomb blessées.

— Depuis quelque tes fortement secouée par de terre. La population s de quelque catastroph C'est en présence de ces nature que l'homme s' il est petit et pèse peu.

— En Louisiane, deu attachés des mains de la parce que leur frère au d'un agent de la proh